



**Ricos
y poderosos**

Marco A. Mares
marcomares@gmail.com

Bidenomics impulsa optimismo en México

En los últimos días se han registrado consecutivas revisiones al alza de los pronósticos de crecimiento de la economía mexicana.

Desde el gobierno de México, el secretario de Hacienda, **Arturo Herrera** ha anticipado que la economía nacional para el cierre de este año tendrá una tasa del 5.3%.

Ha dicho incluso que se trata de un pronóstico realista y ha rechazado que esté basado en el plan de estímulos fiscales de Estados Unidos.

Sin embargo, la mayoría de los analistas de distintas firmas que han elevado sus pronósticos de crecimiento, coinciden en que la mayor tasa de crecimiento del PIB será en realidad un efecto rebote (considerando la caída del 8.5% del PIB en el 2020).

También coinciden en que en gran parte el mayor crecimiento económico de México se explicará por la agresiva política fiscal que está aplicando el gobierno del presidente de EU, **Joe Biden** y que de acuerdo a la mayoría de los pronósticos hará que la economía estadounidense alcance una tasa de crecimiento del 6.2%.

La Bidenomics, como la han apodado algunos, generará un impulso muy importante sobre la actividad económica de México.

En ese contexto se explican las revisiones al alza de los pronósticos de crecimiento de la economía mexicana.

Ayer se dio a conocer el resultado de la encuesta periódica que realiza Citibanamex.

El optimismo entre los especialistas que encuesta periódicamente esa firma alcanzó su nivel más alto en 15 meses.

Proyectan un crecimiento de 4.9% en la economía mexicana este año. El dato no sólo es mayor que el de la encuesta anterior de 4.7%.

Se trata de la proyección más elevada que han tenido los especialistas desde enero de 2020, meses antes de que estallara la pandemia del Covid-19 y se desatara una tormenta económica sin precedente.

Sin embargo, para el próximo año 2022, la tasa de crecimiento esperada es de 2.7%, cifra en la que ha permanecido durante las últimas cinco encuestas. A pesar de que la encuesta de Citibanamex refleja un marcado optimismo, parece todavía conservador respecto de los pronósticos

de la Secretaría de Hacienda, que anticipa un crecimiento de 5.3%.

Y respecto de otros pronósticos privados que han sido revisados al alza. Hace apenas dos días, la agencia calificadora Moody's revisó de 3.5% a 5.6% su expectativa de crecimiento económico de México para 2021. El nuevo pronóstico se sustenta en el impulso de la "locomotora estadounidense" y la campaña de vacunación contra el Covid-19 en ese país. Moody's aclaró que a pesar de estas proyecciones de un mejor desempeño económico comparado con previsiones anteriores, el PIB de México no recuperará los mismos niveles de 2019 antes de concluir 2022.

A principios del pasado mes de abril, el FMI proyectó un crecimiento del PIB de México para este año de 5%; una revisión al alza de 0.7 puntos porcentuales respecto a su pronóstico de enero.

No obstante que los pronósticos se están revisando al alza, lo que se anticipa en general es que México tardará hasta el 2023 o hasta el 2024, para recuperar el tamaño que tuvo la economía al cierre del año 2018.

Bitso, unicornio mexicano

La emoción, hizo que la directora general de la Bolsa Institucional de Valores, **María Ariza** lo soltara, en su cuenta de Twitter, tal cual es: "No puedo del pinche orgullo. Qué emoción me da ver cómo se va transformando nuestro ecosistema emprendedor!".

Se refería a un hecho ciertamente singular. El *exchange* mexicano de criptomonedas, Bitso levantó 250 millones de dólares y se convirtió en unicornio, como se denomina en la jerga financiera a aquellas empresas que consiguen un valor superior a los 1,000 millones de dólares.

Se convirtió también en la primera empresa latinoamericana dedicada a las criptomonedas en alcanzar este estatus.

Con tal financiamiento la compañía alcanzó una valuación de 2,200 millones de dólares y se convirtió en unicornio.

Bitso es la segunda empresa, después de la *startup* de compraventa de automóviles por internet Kavak, en conseguir la categoría de unicornio en México.